

Martes 6 de agosto de 2024

Banco Central publica Informe de Percepciones de Negocios (IPN) correspondiente a agosto de 2024

El Banco Central publicó el Informe de Percepciones de Negocios (IPN) de agosto, estudio que indaga en las percepciones y expectativas de las empresas en diferentes aspectos del desempeño de su negocio y sus expectativas de inflación. Este documento, que se publica cuatro veces al año, considera la opinión de encargados de empresas de distintos tamaños y rubros a lo largo de todo el país, las que se obtienen tanto mediante entrevistas, como a través de una encuesta en línea (EPN).

El reporte completo, así como los gráficos y anexos metodológicos, se encuentran disponibles en el sitio web del Banco. Cabe destacar que las visiones contenidas en este Informe no coinciden necesariamente con la evaluación que el Consejo del Banco Central de Chile tiene de la coyuntura económica. La presente publicación corresponde a información levantada durante julio de este año.

Resultados principales

Las empresas señalan que su desempeño ha estado menos dinámico que en la partida del año, aunque se mantienen diferencias entre los distintos rubros y regiones del país. En estos resultados influyó la disminución de los niveles de ventas y alzas de costos, en un contexto en que las empresas aún indican dificultades para poder traspasarlos a precios finales. El mercado laboral, por su parte, se mantiene holgado, lo que considera un leve descenso de la proporción de empresas en búsqueda de nuevos trabajadores y menores dificultades para encontrarlos.

En cuanto a las condiciones financieras, las empresas siguen percibiéndolas restrictivas, tanto por un aumento de las garantías exigidas como por tasas de interés aún altas. Un cuarto de las empresas encuestadas señala haber pedido un préstamo en los últimos seis meses, de las cuales la mayoría lo obtuvo, pero bajo condiciones de otorgamiento que varían entre ellas. Tanto la información cualitativa como cuantitativa de este Informe dan cuenta que el tamaño y el rubro de la empresa están marcando diferencias importantes tanto en la factibilidad acceder a un crédito como en las condiciones de otorgamiento. Hacia adelante, la fracción de empresas que espera solicitar financiamiento es menor que lo informado a comienzos de año, destacando los niveles de carga financiera y la incapacidad de endeudamiento como motivos para no hacerlo.

En el corto plazo, las empresas no esperan variaciones importantes en sus niveles de ventas, precios o disponibilidad de insumos, aunque sí se observa un alza de las expectativas de costos, cuyo traspaso sería parcial o diferido acorde con la información de las entrevistas. En este contexto, las empresas prevén un desempeño algo mejor que el actual para sus negocios durante los próximos doce meses, lo que de todos modos representa una caída de las perspectivas respecto de su medición previa.

Revisa el Informe completo en <https://www.bcentral.cl>

Los periodistas que necesiten contactarse con el Banco Central de Chile pueden hacerlo a través de la Gerencia de Comunicaciones en el correo electrónico comunicaciones@bcentral.cl o en el teléfono (56-2) 2670 2438.